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　本年度のオープニングは京都市立大枝中学校吹奏
学部の演奏に合わせての入場行進により開幕します。
　さて、昨年はあかしあ自治会が２連覇を成し遂げま
した。その強さの秘密は何でしょうか。自治会内では今
年も優勝！の気負は無く、自治会員同士はフランクなつ
き合いで、自治会加入率も高いとのこと。若い人には競技
にでてもらい、お年配の方は応援を担当。ここぞの時に一
致団結できる気風は自治会の「強み」のようです。そん
な所に答えがあるのかもしれません。　
　桂坂住民が一堂に会するスポーツの祭典、自治会がひ
とつになって体育祭を楽しみ、盛り上がる秋の一日にしま
しょう。　　　　　　　　　　　　　　広報　村井幸子

　

　

　
 去る6月、平成30年に桂坂学区が創立30年を迎える
にあたり、桂坂学区民の皆様と共に祝うためのアンケ
ートを実施しました。多くの方にご回答いただき誠にあ
りがとうございました。
　アンケート集計結果の概要は以下の通りです。アン
ケートの回収率は43.4％（3,655枚配布 1,588枚
回収）でした。希望する記念事業について（複数回答可）
は下記の表の通りです。記述項目は、この紙面上紹介し
きれないたくさんの貴重なご意見をいただきました。大
半の方が記念事業に賛同していただき前向きな内容で
したが、中には厳しいご意見もありました。
　現在、桂坂学区創立30周年記念事業準備委員会で、
このアンケート結果も参考に多くの住民の皆様に楽し
んでいただけるような事業を企画立案しているところ
です。今後ともご理解、ご協力をよろしくお願い致しま
す。
　　　桂坂学区創立30周年記念事業準備委員会
　　　　　　　　　　　　　　委員長　浅田泰子
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　去る７月６日(木)午前10時～12時、午後1時半～3時半ま
での間、イズミヤ駐車場において「桂坂献血会」を行いました。 
近年、輸血を必要とする患者さんが増えるのに、献血者は若年
層を中心に減少し続けているなか、お一人でも多くのご協力
を得たいと昨年と同様に、午前２時間午後２時間の計４時間
にわたり実施しました。梅雨の最中に関わらず天候に恵まれ、
多くの皆様方のご協力を得ることが出来ました。
　　　　　　　　　〈結　果〉
　　◯献血受付数         　    48名  （前年比＋3人）
　　◯献血者数             　 39名  （前年比＋5人）
　　◯不適合者数            　9名  （前年比 －2人）
※不適合者とは、当日、体調不良等のために一定の採血基準に合
わなかった方です。次回の献血会は、来年の同時期•同時間•同場
所で実施する予定です。尚一層のご協力を賜ります様お願い申し
上げます。

 　

「桂坂献血会」実施の結果のご報告

桂坂学区民生児童委員協議会からの「お知らせ」

桂坂保健協議会

　第24回趣味の作品展 　
■日　時／10月19日(木)　９:30～16:00
　　　　　10月20日(金)　９:30～15:30
■会　場／中信桂坂支店2階ホール　
■展示品／書、絵画、写真等当倶楽部会員の   
　　　　　作品はどなたでもご鑑賞いただけ
　　　　　ます。

桂坂山の手倶楽部より

■会場：国際日本文化研究センター（御陵大枝山町3-2）
　　　　

2017年10月28日（土）
       10:00 -16:30

第27回　桂坂学区民体育祭
《日時》10月8日（日）  午前8時30 開会式
《場所》桂坂小学校
　【雨天の場合は９日（月•祝日）】

日文研の30年
日文研一般公開

　講堂イベント　　（定員600名）

10:30

12:00

歴史マンガをどう読むのか？
登壇者：荒木 浩 教授／細川 周平 教授／吉村 和真 客員教授／

エルナンデス•アルバロ プロジェクト研究員

司会：大塚 英志 教授

 10:00
　開場
　

14:00

16:30

日本史の戦乱と民衆
登壇者：倉本 一宏 教授／磯田 道史 准教授／

フレデリック•クレインス准教授／呉座 勇一 助教

司会：石上 阿希 特任助教

 13:30
　開場

　

12:40

13:10

昭和初期の
演芸SPレコードと大衆文化
講師：古川  綾子 特任助教

■その他の講演　　セミナー室１（定員80名）

　

14:30

15:30

「大正の広重」吉田初三郎と
タイムトリップ！
講師：石川  肇 助教

「体振」ニュース

平成29年度　第27回京都市壮年ソフトボール大会
　　　　　　　　　　(岩倉東グラウンド）　　7月23日(日)　
　過日、西京区大会で優勝し西京17学区を代表して出場さ
れました。初戦は好投手要する左京区代表の養徳体振と対戦、
１－８で負け、わかさスタジアム京都には行けず残念な結果
となりました。選手の皆様、今後も素晴らしい活躍を期待して
います。
　

☆社会福祉協議会
 いこいの広場「ひだまり」
　　　　　　10月15日（日）•11月12日（日）13:00～15:30
　　　　　　　　　　　　　　　　　クローバーホール
 いきいき筋トレ
　　　　　　10月16日（月）• 11月20日（月）10:00～12:00
　　　　　　　　　　　　　　　　　 ふれあいルーム

 スカイクロス 10月25日（水）•11月22日（水）    10:00～12:00
                           　10月4日（水）•  11月1日（水）13:00～15:00 
                                                                          ふれあい公園

すこやかサロン 10月7日（土）                                  10:00～ 14:00
                                                                   クローバーホール

桂坂きっずサロン　10月11日（水）•11月8日（水）　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　10:00～ 12:00　 桂坂児童館

☆少年補導委員会
　第2回わんぱく塾                10月15日（日）10:00～12:00 

☆防犯推進委員会
    桂坂防犯啓発活動　10月8日（日）桂坂小つどいの広場

    

　

各種団体からのお知らせ各種団体からのお知らせ

「つると木の実を使ったリース作り」 カザラッカルーム

参加費無料
申込不要

昨年度の開会式の様子

　
　
　昨今、私たち民生児童委員は、街中や見守り訪問時に、
認知機能が低下したり、認知症を患っておられるご家庭
の方々からの、ご相談を受けることが大変多くなって参り
ました。そこでこの度、下記の通り「認知症講座」を開催す
ることにいたしました。
　　　　　　　　　　　　記
　平成29年度10月29日（日）　午前9:30開場　10:00開始
　桂坂小クローバーホールにて
　    『認知症講座』
～認知症になってもその街で、暮らし続けることが出来る為に～
　　講師：西京区認知症地域ケア協議会　会長
　　　　　西京区医師会　会長　塚本 忠司氏
　お若い方からご高齢の方まで是非ご家族での、
多くの方々のご参加をお待ち
いたしております。尚、会場は
土足禁止の為、上履き等を
ご持参頂きますようお願いいたします。
　                                         桂坂民生児童委員協議会

その他
住民交流会
音楽祭
講演会

合同作品展
体育祭•前夜祭

記念誌
ふれあい会
祝賀会
記念式典
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ア ン ケ ー ト の 御 礼



●当日はお天気も良く、暑い中ではあったが、ビンゴ大会やピッチング的あ
　てゲームなど、子どもたちはとても楽しんでくれていた。ボディーペイント
　体験は子どもたちには好評だった。イベントのバルーンショーや、ジャグ
　リングショーも見ごたえがあり、大人も子どもも大変盛り上がった。
●今年はアトラクションを開催する事ができず、子ども向けの
　ゲーム、映画、模擬店、抽選会などで終った為か、参加人
　数が少なく思えた。少子高齢化で準備する役員も高齢
　化しており、今後の夏祭りのあり方について、考える必
　要がある事を痛感しつつ、参加した子どもの笑顔に癒
　された一日だった。
●午後3時会場設営開始、3時45分設営完了。午後4時会長の
　開会宣言とともに会員の皆様を迎える。恒例により京大生協
　さんのご厚意により、会場を無償使用と生ビール、焼そば、唐揚げ、
　フランクフルトなどの調理済み食品を一手に引き受けて頂いた、販売は
　担当役員が行った。ただ、参加人数は去年に比べ２割減となったのは会
　員の高齢化と子どもの減少により、参加人数の減少につながったのでは
　ないかと思われる。
●お天気にも恵まれ、例年通り無事に終える事ができた。去年と比べると全
　体的に子どもさんの減少と共に参加人数が減っているようだ。
●イベント•模擬店•夜店（子どもゲーム）共々、熱心に事前の準備していた。
　はっぴ姿•浴衣姿もあり、お祭りとしての雰囲気も充分で、あちらこちらに
　笑顔があり、年に一度の自治会員の交流を楽しんでいるようだった。ただ
　若い世代•高齢者共にかなり負担が掛かる夏祭り企画の改善は、今後の
　課題だ。
●天候にも恵まれ、予定していた内容が滞りなく進行ができ良かった。子
　ども会の方や、小学生を持つお母さん方の協力もあり、安全に楽しめた。
●午前中の電源・音響設備などの会場準備も、前年度の方の応援をいた
　だき準備完了。午後から輪投げや福引き、夕方5時からイベント、模擬店
　の販売と平行して7時から世帯ビンゴという順番だった。当日までに公園
　の草刈りを市の方でしていただき、会場も綺麗な状況だった。自治会の
　みならず、多くの方の協力をえて、終えることが出来た。
●今年は高齢者対策として食事メニューは業者に依頼した。業者が親切丁
　寧であった事、事前準備や片付けの負担が軽減された事は良かったと思う。
●お天気が良く、多くの人が足を運んでくださり、盛況で良かった。・準備万
　端で、当日は特に慌てることもトラブルもなく、無事終了できた。
●午前10時～子ども向け、午後５時から模擬店。
●来場者が少なく盛り上かりにかけた。
●一人でも多くの方々が参加してほしい、また、子どもたちに喜んでもらい
　たいという思いを持って取り組みましたが、大変盛況
　で、その思いに近づけたと思った。
●30周年と位置づけ入念な準備の結果、好天
　にも恵まれ250名を超える参加者で大いに
　盛り上がり、皆さんに楽しんでいただいた。
　設営については、力仕事や危険な作業も
　あり、今後もっと負担をかけずに行う事が
　できるよう改善点もいろいろ見出された
　ため、今後検討を行っていく。
●• これまで小学生の参加が中心であったが、
　年々数の減少により、方向転換が必要であると
　感じていた。子どものみならず、大人も楽しめるイベ
　ントを企画したり、開催時間を遅らせるなど工夫した。•自治会によって特
　性があろうかと思うが、今後は各自治会毎の実施ではなく、小学校など一
　か所に各自治会が集まる合同開催もよいのでないか。

● • 駄菓子、ヨーヨーつり、工作の各コーナー共に大盛況、お疲れさまでし
　た。• 午後７時からのお子さんを対象としたビンゴゲームそれぞれが勝
　　　ち取った商品を手にして、子らの誇らしい顔が印象的でした。
　　　　　　• 午後７時半からの大抽選会　今回は入場時に抽選番号を
　　　　　　　渡しておき、自治会役員が抽選を行い、当選者順に好きな
　　　　　　　　商品を選んでもらった。　
　　　　　　　　　●園児から、80歳代の方まで幅広い世代の方々が、参
　　　　　　　　　加と司会の方の尽力もあり盛り上がりました。町内の
　　　　　　　　　顔なじみが舞台に上がる事でいつもの演芸より一層
　　　　　　　　　の盛り上がりをみせたのではないか。
　　　　　　　　●ビンゴゲーム•他は卓越した司会者さんが、上手に誘
　　　　　　 導して下さった事、会長さんが盛り上げを引き受けて下さっ
　　　　　　た事などから大盛況だった。手伝いに関わったスタッフとして
　も大変充実感があった。
●子ども神輿は以前、役員をされた方の協力で段取りよく進行できた。時
　間を少し遅めにした事で暑さによる子どもさんへの負担が少しは軽減出
　来て、順調にいけたのではと思う。
●今年度は、自治会員の方で、日頃活動されていることを、発表していただ
　いた。サックス演奏は、会場に心地よい音色を醸しだし、うっとりした。フォ
　ークダンス（講師による演舞とみんなでフォークダンス）は、懐かしい雰囲
　気、しかし演舞は見たことのないもので、大人も子どもさんも、みんなで
　フォークダンスを踊った。ご両親と小さな子たち、幼児さんも・・見てるだ
　けでも和んだ。自治会の方による発表は、連絡もとりやすく、運営委員も
　負担が少ないというメリットの他に、参加者を少しでも増やせる、住民同
　士の交流を広げることができると思う。いろんな方が趣味や特技、意外
　な潜在能力をもっておられ、日頃の活動を披露していただく場とし
　てイベントを企画すると、驚きと感動が満ちているかも知れない。
● •プロのバルーンアーティストに来て頂いたが、対象年齢が幼児～
　小学生低学年ぐらいでだったので、思ったより盛り上がらなかった。
　• 来年度は、大人も子供も楽しめるような参加型のイベントができ
　れば良いと思う。• 舞台イベントに椅子席があればという意見もあっ
　た。• ビンゴ大会は大いに盛り上がった。
●午前中は例年のスーパーボール、ヨーヨーに加えて、無料でバルーンア
　ート、しゃぼん玉遊びが出来、自治会館では駄菓子販売、フェイスボディ
　ーペイントと子どもたちに喜んでもらえた。夕方からはじゃんけん大会を 
　幼児～小３•小4～中学生•高校生•大人に分けて開催。班長さんの息子さ
　んのバグパイプの生演奏をされ、最後は市販の花火で終了と皆さん楽し
　まれた。
●無料だったか、ビンゴゲームは自治会館が満員となり盛況だった。　
　　　●初企画の子ども神輿。段ボール製のお神輿に、子どもたちが賑や
　　　　かに飾り付け、町内を巡行。沿道からの応援もあり、盛り上がった。
　　　　盆踊りは、例年通り公園に櫓を組んで老若男女楽しんだ。炭坑節
　　　　が子どもにも人気だった！福引きは、普段夏祭りに参加しない人
　　　　　も会場に足を運ぶ良いきっかけになり、好評だった。
　　　　●プロのけん玉プレイヤーを招いてのけん玉ショーと子どもたち
　　　　とのけん玉大会は大変盛り上がり、大いに楽しんでいただいた。
　　　 プロの落語家による落語は、野外という悪条件の中でしたが、多く   
　　　の観客に楽しんでいただいた。
　●新しい取り組みとして、「ダブルダッチパフォーマンス」「利き酒・空き缶
　積み」を実施した。公園内のスペース確保や雨天時の対応など課題も多
　かったが、役員さんをはじめお世話係皆さんのご協力で、新鮮な感動を
　言葉にしていただいた会員さんも多かった。

　　　　　　　

●各コーナー共、仕入れが不足する事なく混乱なく無事に終える事が出来た。
●例年通りの品揃えでしたが、売上げは前売りも去年よりも減少したようで
　す。やはり子どもの数の減少がひびいているようだ。子どものおやつが売
　れ残っていたのが残念。
●食中毒、事故等がなく無事終える事はでき良かった。子どもから大人まで
　多くの人で賑わった。自治会員有志によるボリュームたっぷりの「人気焼
　そば店」は満足度 ダントツ！ボランティアによる手伝いは、次回もっと多く
　の人に協力していただけるよう声を掛けていきたい。
●去年好評だった『世界のビール』に加えて今年は『ワイン祭り』を実施し、
　盛況だった。
●会場での調理をせず、メニューを、焼そば、お寿司、チャーシュー、唐揚げ
　枝豆、缶ビール、ジュース、お茶にして、注文したものを用意した。熱中症
　や食中毒の予防の面からと、準備負担の軽減を兼ねた。生ビールがあれ
　ば良かったが、それをカバーする意味で、缶ビールはエビスとプレミアム
　モルツにした。
●食事メニューを業者に依頼したことで、子ども向け模擬店を充実する事
　ができ子どもたちに喜んでもらえたようだ。
● •食品の保温ショーケースの電球で火傷する人がいたので、軍手を用意
　した方が良いという意見が出た。•ストラックアウトが例年通り大人気だ
　った。
●焼そば、焼き鳥、おでんについては、毎年協力して頂ける自治会員の方
　　　　　　　　　　　　　に今年もお願いをした。模擬店は今年の班
　　　　　　　　　　　　　　　長は入らず、ボランティアの方 で々して
　　　　　　　　　　　　　　　　　頂く事が出来、班長さんたちはイ
ベ　　　　　　　　　　　　　　　　　　ントの方で動けて助かった。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　●「生ビールが美味しかった！」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　の声多数！！
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　●今年は、大人気の手作り焼
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　きそばの復活や一部メニュー
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　の変更を行い、皆さんに美味
　　　　　　　　　　　　　　　　　　しく召し上がっていただいたが、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　予想以上の参加も影響して、早く
　　　　　　　　　　　　　　　　完売になったものがあり、ご迷惑を
　　　　　　　　　　　　　　　おかけした。
　　　　　　　　　　　　　●・食品衛生管理上、必要数以外は自治会
　館で保管していた。公園まで徒歩5分というロケーションであったため、
　その配送に苦労した。・西日対策や夜間の照明対応が不十分で、次年
　度以降への課題である。・アイスクリームの「タイムサービス」を展開し
　た結果、たくさん用意していた当日券がほぼ完売した。
●カレーのごはんが足りなくなり急遽ごはんを追加
　で炊いたりした。ただ安いだけのレトルトカレー
　ではなく、味もよくよく検討して選定したと聞
　いた。

●テント張りなどが男性の手
　が少なくて大変でした。子
　どもゲームは模擬店の始
　まりより２時間程早いで　
　すが、集まりが悪いような
　のでもう少し遅らせるのは
　どうでしょうか。
●『子ども神輿は、たくさんの子ども
　たちと見守る大人たちで練り歩き、楽し　　　　　　　　いひと時を過
　ごした。途中、特養•沓掛寮に立ち寄り、子どもたちからの手紙•折り紙を
　差し上げた。地域の老幼（若）男女のふれあいに感動した。』
●子ども会の内容は、映画鑑賞、あんどんづくり、すくい取りなど、例年の内
　容に、バルンアートを新しく企画した。子どもさんたちも少ないのではと
　心配したが、当日たくさん集まってくれて、忙しくなった。浴衣できてくれ
　た子たちもいて、楽しんでくれた。子どもたちが、みんなでフォークダンス
　に参加もしてくれて盛り上がった。今後、少子高齢化に伴う企画内容の精
　選が必要ですが、会場準備などの負担は解消できない。各自治会での会
　場準備が出来にくくなる時、桂坂全体で小学校で盆踊りというような夏
　祭り改革が必要ではないか。
●今年はもくれん自治会10周年という事で、夏祭りの抽選会の特賞のお食
　事券を増やし、特賞以外の参加賞もいつもより予算が多めで、日用品を
　５種類用意し、選んで頂けたのが好評だった。景品の予算を増やしたが、
　全体では例年通りの予算内でいけたそうだ。あと、5月に建てた10周年記
　念の花の舞公園の時計のおかげでイベント進行がスムーズにいった。
●桂坂学区全体で夏祭りを開催した
　方が良いと思う。
●天候にも恵まれ、スタッフの
 　協力を得て、盛況の内に
  　無事終われたことを感　
　謝している。ただ、高齢
　化に伴い、今後の夏祭
　りの運営には工夫が必
　要だと思った。
●夏祭りから区民運動会ま
　での期間が、一年で最も自
　治会とのかかわりが大きいと
　思う。会員間の親睦を深める意味
　でも、夏祭り自体の目的、内容を改めて
　考えさせられた。
　●所帯数の少ない自治会だが、今年度は新たなイベントとしてバザー品
　　を集めたり、自家農園自慢の野菜も寄付して頂いてバザーをしたり、す
　　　いかグラム当てコンテストなども開催した。熱い炭火に汗しながら、
　　　　手作りの焼そばなど、こだわりをもった夏祭りを開催できる我が
　　　　　自治会を誇りに思った。

2017年 統一夏祭りの感想をお寄せいただきました。
夏祭り全般について イベントについて 模擬店について その他について

、

けやき自治会

ひいらぎ自治会

にれのき自治会

あかしあ自治会

あすなろ自治会

つばき自治会

編 集

後 記

　夏祭りに向け、早い時期から企画を練り、準備•運営にご尽力を頂きありがとうございました。多くの手間をかけて
準備される夏祭りは負担にも感じられますが、16自治会それぞれがその年ごとに工夫され見ごたえがあります。祭り
の日、役員さんはホストとしておもてなしの一日ですが、人とのふれあいや「桂坂夏の風物詩」を楽しむ心が、今後の
課題と継続のヒントではないでしょうか。広報委員さんには、感想と写真のご協力を頂きありがとうございました。


